



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# ¿Pueden colaborar la ciencia y la espiritualidad?

Rifed abre un espacio para dialogar sobre los puntos de encuentro entre ambos saberes.

18 MAR 2016 Vida UCR



Los diálogos sobre ciencia y espiritualidad abordarán temas desde el cine de ciencia ficción hasta los puntos de encuentro y conflicto entre estos dos campos (foto de Internet de dominio público).

En el 2015 salió a la luz en Sudáfrica el *Homo Naledi*, una nueva especie de homínido que aún no ha sido datado pero se cree es la transición de australopitecos a humanos, y este año descubrieron al *Planeta Nueve* del Sistema Solar, un gigante helado que duraría entre 10 000 y 20 000 años en dar la vuelta al Sol.

Todos los días cientos de descubrimientos científicos pueden hacer titubear a muchas personas que profesan una fe. ¿Cómo empatar estas dos realidades?

**Con este cuestionamiento se acercó el Dr. Luis Fernando Aragón Vargas, docente de la Escuela de Educación Física y Deportes, a la Red Institucional de Formación y Evaluación**

**Docente (Rifed), ambos de la Universidad de Costa Rica (UCR), para desarrollar los *Diálogos entre ciencia y espiritualidad*.**

Aragón expresó que “hay una fuerte tendencia a dejar la espiritualidad fuera de las aulas, fuera del campus, al pensar que solamente la ciencia debe ocupar un lugar en el ámbito universitario. Sin embargo ambas tienen un impacto importante sobre la gente de hoy”.

**Es así como el equipo de la Rifed y el Dr. Alejandro Leal Esquivel, docente de la Escuela de Biología, concretaron cuatro diálogos con temáticas que van desde el cine de ciencia ficción hasta los puntos de encuentro y conflicto y las maneras de colaborar entre la ciencia y la espiritualidad.**

Para la Dra. Eleonora Badilla Saxe, directora de la Rifed, estos diálogos son un primer intento para fomentar intersecciones y enlaces no solamente entre disciplinas y saberes, sino también con áreas que normalmente están invisibilizadas en la academia: el sentimiento, la espiritualidad y la conciencia.

Leal sostuvo que es necesario crear el espacio y el ambiente idóneos para encararse de una manera sincera y respetuosa, por lo que los participantes deberán observar una “declaración de principios”, ya que no se busca generar enfrentamientos entre posiciones, sino estimular la argumentación.

Los diálogos serán abiertos a todo el público. Durante la primera parte de la actividad, diferentes especialistas presentarán análisis de las temáticas y posteriormente se realizarán mesas de diálogo entre los participantes y los ponentes.

Las fechas y lugares de los diálogos puede consultarlos en [este enlace](#).

[Barbara Ocampo Hernández](#)

Periodista Vicerrectoría de Docencia y Rifed

[barbara.ocampo@ucr.ac.cr](mailto:barbara.ocampo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [ciencia](#), [espiritualidad](#), [dialogos](#), [rifed](#), .